
17 сентября - День работников леса

\ Уважаемые
работники леса!

Примите искренние поздравления с 
профессиональным праздником -Днем  
работников леса!

Трудно переоценить значение лесов 
для жизни людей. Благодаря настойчи
вому труду, профессионализму, энту
зиазму, хозяйскому отношению к наше
му национальном у богат ст ву  
работников Красноленинского лесхоза, 
создаются реальные условия для со
хранения важнейшего источника жиз
ни будущих поколений. Их труд направ
лен на сохранение и приумножение 
лесного массива. Сегодня вселяет на
дежду и уверенность в завтрашнем дне 
работа Няганского лесопромышленно
го предприятия, продукция которого 
широко известна не только в округе, 
но и во многих регионах России. Двер
ные и оконные блоки, изготавливае
мые местными мастерами, отвечают 
высоким европейским требованиям.

Желаем всем работникам лесного 
хозяйства, лесопромышленного комп
лекса успехов. Примите сердечную  
благодарность за ваш нелегкий труд.

Е.ДЕЛОВ,
глава местного самоуправления.

к о р о т к и е  н о в о с т и
В Нягани завершается подготовка к 

открытию постоянно действую
щей приемной губернатора Ханты-Мансий
ского автономного округа. Приемная рас
положена в здании городской 
администрации. На должность главного 
специалиста приемной в г. Нягани назна
чен Р.А. Ильясов. Открытие приемной, ис

ходя из утвержденного графика, намечено 
на конец сентября.

Согласно информации, предоставлен
ной Департаментом по связям с обще
ственностью и населением правительства 
округа, работа по организации приемных гу
бернатора проводится во всех муници
пальных образованиях.
___________ А. АЛЕКСАНДРОВ.

В субботу, 9 сентября, начальник 
отдела по связям с общественно
стью ОАО ТНК-Нягань" Г. В. Монастырс

кая провела пресс-конференцию, на кото
рую были приглашены журналисты 
местных средств массовой информации. 
Поводом для встречи стал Международ
ный день солидарности журналистов, ко
торый отмечался накануне. После того как 
прозвучали теплые слова поздравлений и 
были вручены подарки с символикой пред
приятия нефтяников, собравшиеся обсу
д и л и  ряд вопросов, связанных с жизнеде

ятельностью градообразующего предприя
тия, злободневными городскими проблема
ми и работой сотрудников СМИ. В числе 
прочего прозвучала информация о том, что 
до конца года планируется провести твор
ческий конкурс среди газетчиков, теле- и 
радиожурналистов. Основным критерием 
при определении победителей станет наи
более полное и глубокое освещение изме
нений, ожидающих коллектив ОАО ''ТНК-Ня
гань" в связи с оптимизацией произ
водства.

Н. ЦЕРФУС.

В т
озле трехэтажного особняка (напро
тив бывшей конторы геологов), 

который выстроен, но еще не совсем го
тов к эксплуатации, в минувший понедель
ник можно было увидеть немало машин. 
Руководители муниципальных предприя
тий съехались для того, чтобы посове
щаться о сдаче Детского дома под ключ.

Разумеется, это событие весьма кста
ти пришлось бы к началу учебного года. Но 
не получилось, а оттягивать срок на нео
пределенное время -  не дело. Тем более, 
что, как выяснилось в ходе совещания, 
если бы строители не бились над пробле
мами, можно сказать, в одиночку, то и 
картина была бы более оптимистичной.

Неувязок у работников ОАО "Нягань- 
лесстройсервиФ (руководитель Ю.Т. Ако
пян) возникло несколько. Если отделочные 
и прочие работы внутри здания почти за
вершены, то благоустройство нельзя ве
сти по причине отсутствия проекта, с ко  ̂
торым задерживает “Башнефтегазпроект" 
(г Октябрьский, Башкирия). Дело сочли по
правимым, так как весьма кстати на сле
дующий день в Нягань должны были подъе
хать проектировщики. В связи с этим 
наметили очередную планерку с участи
ем всех необходимых специалистов.

Вторая существенная причина задер
жки со строительством оказалась скрыта 
8 расхождении трансформаторов: проще

говоря, в паре их работа невозможна, так 
как один оказался отечественного произ
водства, а другой -  румынского. Как отме
тил глава местного самоуправления Е.И. 
Делов, который проводил совещание, во
локита возникла из-за того, что на каком- 
то этапе допустили неправильное распре
деление средств: в итоге строители 
занялись делом, которое должны выпол
нять специалисты ОАО “Электросеть”. 
Впрочем, и с трансформаторами к момен
ту проведения планерки почти разобрались.

Четыре с половиной миллиона рублей 
потребуется на приобретение необходимо
го для Детского дома оборудования и ме
бели. Ни финансирование, ни размещение 
заказов особых проволочек, как было ска
зано, не вызовет. Нарекание со стороны 
мэра было сделано руководству МУП "Го
родское строительство" за неоправданные 
ссылки на косвенное отношение к ново
стройке, так как она финансируется окру
гом Роль нерасторопного куратора пред
приятию (по сути - заказчику) не к лицу.

Взвесив все "за" и “против", мэр горо
да назвал число, когда сдача объекта в эк
сплуатацию может оказаться наиболее ре
альной: 15 декабря (впрочем, с некоторой 
возможной корректировкой после намечен
ной с участием проектировщиков планер
ки).

М. ЮРЬЕВА.

Очень хотелось попасть в лесопитом
ник, увидеть хвойные деревца в мла
денческом возрасте. Но главный лес
ничий Няганского лесного хозяйства А.Я. Ого

родник пояснил, что теплицы, где выращива
ются саженцы сосны, 
находятся в Унъюгане.
Далековато. Теплицы по
строены два года назад.
На будущий год саженцы- 
трехлетки будут выса
жены в природные усло
вия обитания

В осп р о и зв о д ств о  
лесов (лесокультурные 
работы) -  одна из функ
ций лесхоза. Еще -  охра
на и защита 1100 тысяч 
гектаров леса на терри
тории пяти лесничеств - 
Сергинского, Ендырского,
Няганского, Унъюганско- 
го, Лорбинского. Терри
тория приличная.

Летом основной за
ботой лесников было ту
шение пожаров.

- Активное горение 
началось в июле, - гово
рит Александр Яковле
вич. -  Меня даже из от
пуска отозвали. 51 пожар 
по лесхозу случился, по
тери древесины соста
вили 112726 кубометров, общий ущерб -  14,5 
миллиона рублей. В сумму ущерба входят арен
да техники, в том числе вертолета, зарплата 
людям, работающим на тушении пожаров. Убыт
ки компенсируются государством, не слишком 
оперативно, конечно... На тушение пожаров 
ежегодно привлекаем работников сторонних 
предприятий и организаций. В целом, все руко
водители с пониманием относятся к всеобщей 
проблеме, выделяют технику, снаряжают от
ряды пожарных из числа своих рабочих.

Отвод лесосек всем лесопользователям -  
тоже дело лесхоза. Предприятия, работающие 
на месторождениях, на трассах, нередко до
пускают самовольные вырубки леса. Когда тре
буется срочно расширить нефтяной куст или 
проложить коридор, некогда согласовывать до
кументы. Вот и платят предприятия штрафы, 
да немалые. А порядок оформления разреше
ния на рубку леса, особенно первой группы (де
ревья ценных пород, лес вдоль рек, магистраль
ных и железных дорог) довольно громоздкий, 
времени уходит немало. Часто приходится об
ращаться в правительство России, а оттуда 
документы быстро не выходят.

Интересно происходит посев леса для вос
производства. Семена сосны закупают в Ека
теринбурге в управлении лесами. Лесники, как 
крестьяне прошлого столетия, с сумками на 
боку выходят на посевную площадь. Разница

только в том, что семена не разбрасываются 
наотмашь, а укладываются по несколько штук 
в откопанные специальным трезубцем лунки. 
Получается 4000 посадочных мест на гектар. 
Через год происходит техническая приемка 
площади. Ходят лесники и аккуратно считают, 
сколько сосенок проросло и приживется. Вы
сокий процент всходов дает основание рас
считывать на премию. А почему сажают толь
ко сосны?

- Мы считаем, что это наиболее подходя
щая культура для наших мест, - ответил А. Я. 
Огородник. -  Пробовали сажать кедр, семена 
закупили, посеяли. Сначала налетели кедров
ки, думали, наверное, что для них тут орешки 
рассыпали. Потом почти все молодые всхо
ды погубили вороны, подергали за иголочки. 
Отказались мы от этой идеи. Да, впрочем, ес
тественное восстановление леса происходит 
нормально. Потом по всем лесхозам пришло 
распоряжение из управления лесами Ханты- 
Мансийского автономного округа завести теп
лицы и заниматься выращиванием саженцев 

В настоящее время наибольшую тревогу 
за будущее своей отрасли работники лесхоза 
испытывают по поводу предстоящей реорга
низации в правительстве. Федеральную служ
бу лесного хозяйства ликвидируют как само

стоятельное юридическое лицо и 
переподчиняют вновь создающемуся министер
ству природных ресурсов. Службам экологии, 
которые тоже вводят в состав нового мини
стерства, уже пришли соответствующие цир

куляры. Лесники офи
циального извещения 
пока не получали, но си
дят, как на иголках. Род
ное правительство 
скучать народу не дает 
А в "Лесной газете” 
прошло сообщение о 
сборе подписей по все
российскому экологи
ческому референдуму. 
Один из вопросов анке
ты звучит так: "Вы за 
то, чтобы лесная служ
ба оставалась юриди
ческим лицом?". Мы-то, 
конечно, за то. С лес
хозами в свое время 
хорошо напортачили, 
чего стоила одна идея 
соединения лесхозов с 
леспромхозами. Лесу- 
то было загублено, и 
все безнаказанно, кед
ровники кварталами 
вырубали.

Но о грустном пока 
рано, может, и обойдет
ся.

Отрадно, что администрация округа начала 
уделять внимание восстановлению и развитию 
лесной промышленности. Приобретается им
портная техника, которая позволяет произво
дить рубку леса щадящим способом с более 
полным сохранением лесного подроста, травя
ного и мшистого покрова почвы. Правда, к этой 
технике - еще бы и специалистов хороших. А 
то, говорят, в одном леспромхозе уже загубили 
норвежскую валочную машину...

В целом, если бы не угроза неясных пере
мен, настроение у работников лесхоза бодрое. 
Новые правила сбора штрафов и податей дают 
возможность оставлять деньги на счету пред
приятия. Подросли зарплата и премии, появи
лась возможность приобретать технику, улуч
шать условия работы людей.

Александр Яковлевич от имени директора 
лесхоза В. Н. Турышева и от своего имени по
просил поздравить через газету коллективы 
Няганского и Октябрьского лесных хозяйств, а 
также коллектив Няганского авиационного от
деления охраны лесов от пожаров с Днем ра
ботников леса, пожелать всем здоровья, успе
хов, благополучия и личного счастья.

Мы к поздравлениям присоединяемся.
Н. АЛЛАЕВА.

На снимках: (вверху) главный лесничий А.Я. 
Огородник; (в центре) помощник лесничего В.А. 
Латкин.

Фото С. ТРИФАНОВОЙ.
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